

Noticiero de Soria

(Franqueo concertado.)

FUNDADOR, DIRECTOR Y PROPIETARIO, PASCUAL P. RIOJA.

(No se devuelven originales.)

Año de fundación: 1888.

Miércoles 28 de Octubre de 1914.

Número de hoy: 2.786.

Visita en Murcia el HOTEL NIETO.
Trato ideal y junto al Casino.
Toda pensión 6 pesetas. (Comprendido desayuno y el sifón.)
Delicioso clima para invernar.
Propietario: Fernando G. Nieto. 4-30

AVISO.—Compro alhajas, oro, plata, platino y piedras finas.
Pago todo su valor.
Hotel Comercio, Soria; horas de 10 de la mañana a 9 de la tarde.
Leoncio Peña.

Apertura del río Izana.—El que desee interesarse en la apertura del río Izana en el terreno perteneciente a este Municipio, debe presentarse al señor Alcalde presidente del mismo, el día 28 del corriente mes que tendrá lugar el remate a las doce de la mañana. Las condiciones para el mismo se hallarán de manifiesto en la Secretaría de la Corporación.
Tardelcuende 19 Octubre de 1914.—El Alcalde, Jesús las Heras. 2=2



Servicio diario de automóvil:
DESDE
Soria a Tarazona y viceversa.

Empalma todos los días con los trenes para poder llegar en el mismo día a Zaragoza, Barcelona, Huesca, Pamplona, Bilbao y Logroño; saliendo de Soria a las ocho de la mañana y llega a Tarazona a las once y media.
Regresa: saliendo de Tarazona a las trece, de Agreda a las catorce y media, de Matalebreras a las quince, de Aldealpozo a las dieciséis; llegando a Soria a las diecisiete.
Se admite toda clase de encargos para servir a domicilio, ó para que puedan ser facturados con el aumento de 0'25 céntimos por bulto no excediendo de 50 kilos.
Tomando billete de ida y vuelta de Agreda a Soria costará el billete 11,50 pesetas; de Matalebreras a Soria 9,50 pesetas, y de Aldealpozo a Soria 5 pesetas, con lo cual se hace una gran rebaja de precios.
Estos billetes son valederos por 4 días. 2=10

Carrera del Magisterio.

En el Colegio Politécnico del Angel Custodio, de Calatayud, dirigido por don Julián Librada Sesma, Presbítero, comenzarán las clases especiales de esta carrera, conforme al nuevo plan oficial de estudios del Magisterio, en los primeros días de Noviembre, exclusivamente para alumnos internos. El magnífico resultado obtenido en los exámenes de Institutos y escuelas Normales por los alumnos de este Colegio, dotado de Profesores titulados, es garantía suficiente para todos. Por eso se educan en él los hijos de las familias principales de Calatayud, v. g. Juez de Instrucción. Inspector de Escuelas de la provincia de Alava, Alcalde, Notario, Concejales, Abogados, Banqueros, etc.

Internado, 225 pesetas trimestrales, todo comprendido, alimentación sana y abundante, lavado, aplanchado de ropa, peluquería, sin gastos menores.
Dirección, Colegio Politécnico, CALATAYUD. —1—

A. Sánchez.

Tejidos del Reino y Extranjeros.
Pellizas confeccionadas para caballero, desde 5 pesetas una en adelante.

Gabanas hechos para caballeros y niños.

Trajes hechos para niños, de invierno; un gran surtido, desde 3 pesetas en adelante.

Gollado, 67, Soria. 3

Colegio de la Presentación.
Plaza de Bernardo Robles, 8, SORIA.
Directora: Señorita Purificación Escudero.
Enseñanza de párvulos, niñas y señoritas.
Clases especiales, labores de utilidad y

de adorno, bordados á mano y en máquina, en blanco y en color, matiz, malla, litografía etc., encajes, flores, Dibujos de adorno, figura y paisaje, Francés, Mecanografía, corte confección de ropa, interior y exterior etc., etc.

Preparación completa para el Magisterio y Bachillerato.

Las alumnas, pueden estar internas ó externas y hacer los estudios en enseñanza libre ó oficial, pero en todos los casos son bien vigiladas y atendidas.

Se reciben encargos de bordados, zurcidos, pintura, escritura á máquina etc.

Las clases de Francés y Mecanografía se dan para ambos sexos; pero en horas distintas.

Todo á precios económicos. —4—

Tomos de Boletines Eclesiásticos de Obispado de Osma, de los años 1888, 1884 y 95, 1896 y 97, 1898 y 99, 1901, 902, 903 y 904. Se enagenan y en la Imprenta de este periódico informarán.

Cuadernos de inquilinato para dar el correspondiente recibo mensual al habitante de una casa, por alquiler de cada piso y planta baja.

Son indispensables á los propietarios de fincas urbanas. Cada cuaderno tiene numerosas hojas y los hay talonarios y sencillos, Librería de P. Rioja, en Soria.

Fes de vida Impresas en buen papel de hilo, sueltas y por docenas. Muy baratas. Imprenta de P. Rioja en Soria.

Carbón antracita, 7.500 calorías, 45 pesetas tonelada sobre Wagón Ventabños.
Noriega. Paseo de las Acacias, 27, Madrid. 3=5

Altas y Bajas. Para las matrículas de industriales y territorial. Se venden á precio económico en la Librería de Rioja en Soria.

Fundición de hierro. Especialidad en campanas, columnas, escaleras.
Noriega. Paseo de las Acacias, 27, Madrid. 3=5

Informes sobre los Pósitos,

Para atenuar los agobios del pequeño y mediano agricultor que frecuentemente se ve obligado á tener que acudir á la precipitada venta de sus productos, cediéndolos á precios bajos y poco remuneradores y á someterse á las exigencias del usurero, del especulador y acaparador, se crearon los Pósitos y los Bancos agrícolas, cuya misión es la de suministrar al labrador, en caso preciso el grano y aun el metálico suficiente para promover las cosechas, nivelar en lo posible las desigualdades de éstas y fomentar el cultivo.

Reorganizados los Pósitos, y conocido su capital conviene averiguar cuál es la condición real ó ficticia de los Bancos agrícolas intituídos por Real orden de 30 de Septiembre de 1841, con el auxilio de capitales particulares, de bienes propios, subvenciones de corporaciones y existencias de los Pósitos, y á este fin. por Real orden del ministerio de Fomento, que publica la *Gaceta de Madrid* del 20 del corriente mes, se dispone que los gobernadores civiles, en el plazo de veinte días, informen á la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes sobre los siguientes extremos:

1.º Si en la provincia funciona algún Banco agrícola, y en caso afirmativo, si ha sido instituido según la Real orden de 30 de Septiembre de 1841, por iniciativa individual ó con auxilio de los bienes de propios, de alguna corporación ó del Pósito, ó si fué creado con arreglo al artículo 117 del Código de comercio vigente

2.º Organización y modo de funcionar del Banco en relación con las necesidades de los agricultores, su capital, interés que devengan los préstamos, condiciones en que se hacen éstos y número é importe de los mismos al año.

3.º En la provincia en que habien-

do existido algún Banco agrícola haya sido disuelto ó no funcione en la actualidad, el informe comprenderá las causas que hayan motivado su disolución ó el no funcionamiento, si se han reintegrado los préstamos y la aplicación dada al capital á su disolución, ó el existente en Caja si el Banco no funciona en la actualidad.

Los voluntarios españoles en el Ejército francés.

La prensa de la vecina república francesa, hace grandes elogios del heroico comportamiento de los voluntarios españoles que pelean á las órdenes del general Jofre.

Como es sabido, entre las fuerzas aliadas se encuentran de 12 á 15.000 españoles de los que residían en los distintos departamentos franceses, y que se incorporaron como soldados voluntarios al principio de la guerra.

Muchos de estos, que no son nacionalizados franceses, aunque luchan en sus filas, han perecido en los combates habidos, sin que en España tengamos noticias ni aun de sus filiaciones, para conocimiento de sus familias.

Las únicas noticias que llegan á nosotros son las que se refieren á los que por su buen comportamiento se mencionan en las órdenes de los regimientos, como sucede con el señor Gómez Vázquez, capitán español de aquel ejército.

«Entre los oficiales y sub-oficiales, dice la orden del día del Regimiento número 15, de Artillería, que particularmente se han distinguido en los combates de Pravant, el día 1.º de Septiembre de 1914, el coronel cita al señor Gómez Vázquez, capitán de la reserva del 57 de artillería, adjunto al coronel comandante de artillería de la 67 división, que se ha distinguido muy particularmente llevando órdenes á los comandantes de los Cuerpos en los campos de batalla de Eton y Pravant, bajo una verdadera lluvia de metralla.

Ha realizado sus funciones con un admirable valor y sangre fría».

¿No sería conveniente inquirir del Gobierno francés, el nombre de los que combaten en sus filas y sobre todo de los fallecidos españoles?

Para los Serranos.

El cónsul de España en Montpellier (Francia), ha recibido la siguiente carta que reproducimos de nuestro colega el diario *La Rioja* de Logroño.

«Buzéins, 12 de Octubre de 1914:—El alcalde de Buzéins (Aveyron), al señor doctor Melian, vicecónsul, de España en Montpellier.

Yo le quedaría sumamente agradecido si quisiera usted hacerme saber si le es posible procurarnos mano de obra agrícola, de la que tenemos urgente necesidad. Necesitamos obreros españoles que sepan manejar el arado, cuidar las reses vacunas y especialmente el ganado lanar. Llamo particularmente su atención sobre este último punto, porque el ganado lanar (ovejas), constituye la base de nuestras explotaciones agrícolas, cuya principal industria es la fabricación del queso de Roquefort.

El clima bastante riguroso de nuestra región exige que los obreros procedan de regiones de clima equivalente. Además como los obreros deben ser distribuidos en pequeñas explotaciones, individualmente ó por grupos de dos ó tres, es necesario sean hombres apacibles y de buenos antecedentes.

El salario que se les ofrece, en relación siempre con las aptitudes individuales, oscila alrededor de 500 francos anuales más el sustento á cargo del dueño.

Los distritos de Millay, Saint-Affrique y Rodez, sufrían antes de la guerra escasez de mano y de obra y

para remediarla, el Sindicato agrícola de Saint-Affrique había puesto al estudio la cuestión de la mano de obra española; la guerra vino á detener este estudio al mismo tiempo que hacernos más necesaria todavía la antedicha mano de obra.

Yo, por mi parte, me consideraría muy dichoso de contribuir á la solución de este problema, el cual, entre otras ventajas, presenta la de estrechar más íntimamente las relaciones amistosas de dos naciones hechas expresamente para comprenderse y entenderse.

Reciba usted, señor vicecónsul, la expresión de mi mayor consideración, el alcalde, Alb. Fabre.»

Aparte de esta demanda, no estará de más decir que cotidianamente recibo en mi despacho á comerciantes de esta plaza, que me piden direcciones de comerciantes de la de esa para entablar relaciones; desgraciadamente, no puedo complacerles por carecer esta Agencia honoraria de un catálogo.

En las circunstancias actuales es una lástima que por tan insignificante detalle se pierda ocasión de extender el comercio con esta importante población.

De usted s. s. q. b. s. m., Doctor O. Melián, vicecónsul de España.

Hay un sello que dice: Consulado de España en Montpellier.»

HABLA EL KAISER.

¿Qué vá á ser de Gibraltar?

De San Sebastián comunican que una carta de Berlín, recibida por vía de Italia por una personalidad significativa, atribuye al Kaiser la siguiente conversación, mantenida de sobremesa con los generales y jefes de su Estado Mayor.

«Los ingleses, los franceses, los aliados en general—dijo el Kaiser,—pero sobre todo los belgas, van á sufrir una terrible decepción cuando llegue la hora de cesar el fuego y de discutir las compensaciones.

Bélgica ha desaparecido ya del mapa porque Alemania ha extendido su territorio á todo el país.

Lo siento, porque la baraja europea quedará incompleta.

Va á tener un rey de menos. Francia y Alemania serán fronteras por el antiguo país belga, ya que no la obliguemos á reducir sus dominios también en Europa, á despecho de las potencias aliadas.

En cuanto á Inglaterra, llegado el momento de negociar las indemnizaciones, Gibraltar va á dar mucho juego y acaso traiga aparejadas grandes complicaciones.»

Asociación general de Ganaderos del Reino.

La Comisión permanente de esta benemérita Asociación nacional, ha acordado gestionar cerca del Gobierno, con el mayor interés, la resolución de los siguientes extremos á cual más importante para la ganadería española:

Establecimiento inmediato del «warrant» con garantía de lanas; fundación de una Escuela de ganadería; rebaja y unificación de las tarifas de ferrocarriles para el transporte de ganados; creación en la Asociación, de un Banco pecuario para facilitar dinero, con las mayores facilidades posibles, á Sinciatos ó Cooperativas de ganaderos fundadas y destinadas á fines exclusivamente pecuarios, y á determinados particulares, con la garantía de productos agrícolas y ganaderos; solicitar del Gobierno que, al igual de lo acordado para los trigos y harinas, se permita la exportación del ganado de cerda y del tocino, mientras los precios de esos ganados en los mercados reguladores no excedan del tipo medio que rigió du-

rante la temporada anterior; y otros puntos de utilidad para la industria pecuaria.

La riqueza caballar en todo el mundo.

Se calcula en ciento diez millones el número de cabezas de Ganado caballar que existe en el mundo.

En Europa existen, aproximadamente cuarenta y tres millones de cabezas de ganado caballar; distribuidos en la forma siguiente:

Rusia europea, 23.875.817; Alemania, 4.345.047; Austria Hungría, 4 millones 196.637; Francia, 3.197.720; Inglaterra, 2.253.418; Italia, 955.878; Rumanía, 864.324; Suecia, 574.872; Bulgaria, 538.271; Dinamarca, 535.018; España 519.665; Holanda, 327.377; Bélgica, 225.029. Turquía europea, 254.964; Servia, 174.368; Noruega, 172.468; Grecia, 159.068; Suiza, 143.723; Portugal, 87.765; Otros países, 71.255.—Total, 42.927.969.

Los 67 millones restantes están distribuidos en los países siguientes:

En Oceanía el número de cabezas es aproximadamente de dos millones, y medio.

Africa posee 1.340.000 cabezas de este ganado.

En América 43 millones, de los cuales la parte principal está en los Estados Unidos.

Y unos 15 millones de caballos que tiene Asia.

De la Guerra Europea.

Notas al día.

Octubre 24.

No ha cambiado en líneas generales la situación de los ejércitos beligerantes en tierras franco-belgas.

El formidable combate sigue cada vez más encarnizado, sin ventajas positivas para ninguno de los adversarios.

Los franceses han cedido terreno en algunos sitios; en cambio los alemanes lo han cedido en otros, y como se trata de un frente de más de 600 kilómetros, necesariamente han de aparecer estas irregularidades en la lucha.

La escuadra inglesa va molestando á los alemanes cuanto puede desde las costas nortenas y prueba de que su fuego no es ineficaz, la tenemos en la audaz tentativa de unos submarinos alemanes, que pretendían atacar á unos cañoneros ingleses, viéndose batidos por unos destructores británicos.

En Rusia poco han cambiado las cosas, sin que puedan señalarse variaciones efectivas.

Día 25:

No se ha resuelto todavía la gran batalla que se desarrolla en el ala izquierda de los franceses y es prematuro hacer juicios respecto á su resultado probable.

Aunque los alemanes hacen esfuerzos extraordinarios para aniquilar á los aliados, éstos se baten con tales alientos que los ataques más impetuosos se estrellan contra la muralla humana que forman franceses, ingleses y belgas.

Los alemanes han ganado terreno; los franceses lo han ganado también y es sabido que el soldado francés cuando camina orientado hacia la victoria, es realmente irresistible.

Se duplica su ardor bélico y esto es un factor importante en toda lucha.

En Rusia la acción se presenta muy confusa.

Todos los adversarios se atribuyen la victoria y claro es que, mereciéndose todos idéntica fé, lo más práctico es remitirnos á los comunicados oficiales.

Día 26.

Los alemanes hablan de un pequeño buque de guerra inglés destruido;

los ingleses nos dan cuenta, á su vez, de haber echado á pique un submarino alemán.

En el mar ha habido, pues empate sin que unos y otros puedan echar á vuelo las campanas por su triunfo.

En Francia, el parte oficial de ayer tarde, no acusa novedad alguna.

Los alemanes atacan; los franceses resisten y la escuadra británica quebranta cuanto le es dable al adversario, que hace esfuerzos gigantescos para avanzar.

«¿Quare causa?»
Según los amigos de Francia, el ejército teutón se bate á la desesperada, en un supremo empuje; según los germanófilos, el ataque es consecuencia lógica de la llegada al ala derecha alemana de las tropas que lucharon en Amberes.

Quédense nuestros lectores con la opinión que prefieran ó con ninguna quizá, porque bien podría ser que todos se equivocaran.

«Es tan difícil vaticinar en la guerra!»
Lo cierto es que los ejércitos beligerantes se mantienen fuertes en sus posiciones y que por ahora no se vislumbran ventajas decididas á favor de ninguno.

De la Prusia Oriental, la Polonia y la Galitzia, llegan escasas noticias, pero como no es probable que los adversarios estén inactivos hemos de creer, que de un momento á otro, llegarán informes interesantes.

Día 27.

No se despeja en Francia la situación para ninguno de los dos beligerantes. De Arras al mar se reproducen los combates con terrible encarnizamiento, según todas las referencias. Franceses y alemanes reconocen que entre Lila y Dunkerque se bate bien el cobre, sin que se aprecien más que ligeros avances que no tienen valor alguno en la acción decisiva.

Joffre y Kluck operan felinamente, procurando encontrarse mutuamente el punto débil donde dar el zarpaço que divida las fuerzas y parta en dos al ejército enemigo.

Nunca mejor que ahora podría decirse: «Divide y vencerás», sólo que ni Joffre ni Kluck parecen dispuestos á esta operación aritmética tan perjudicial en las artes de la guerra.

En lo de Rusia ya no nos atrevemos á hacer calendarios de ningún género. Parece que se baten con suerte varia rusos y alemanes, rusos y austro-húngaros, á lo largo del Vistula, unas veces avanzando y otras retrocediendo.

Lo único que tienen ciertos visos de certeza es en el cerco de Przemysl que ha sido levantado ó que, por lo menos, es muy incompleto, de manera que por ahora los rusos no van á Cracovia, así como los alemanes encuentran bastante dificultoso el camino de Varsovia.

Los serbios y los montenegrinos... significan un grano molesto para Austria-Hungría, indudablemente, pero á despecho de sus innumerables victorias, no recordamos apenas derrota alguna suya—no ganan terreno austriaco, aunque bastante lograron con saber conservar la integridad de su territorio. Que no es poco.

Episodio interesante

De un telegrama de Paris, en «La Correspondencia de España»:

«Es interesante el relato, hasta ahora no conocido, de lo que le sucedió á un soldado francés que cayó prisionero de los alemanes. Trátase de un soldado que se apellida Mangeot.

Cuando cayó prisionero se encontraba herido y fué llevado á un hospital de Alemania. Hallábase en el hospital otros franceses heridos.

Llegó á la sala en que se encontraba Mangeot un médico mayor alemán.

Dirigiéndose al soldado le preguntó:

—¿Se llama usted Mageot?
—Sí, señor—contestó el soldado.
—¿Es usted del Mediodía de Francia?
—Del Mediodía soy.

—Pues pongáse de espaldas, junto á la pared.

El soldado pasó un rato malísimo; creyó que le iban á fusilar, pero pasaba el tiempo y el temido fusilamiento no llegaba.

Únicamente percibió el ruido hecho por los demás heridos, que iban saliendo de la sala.

A poco se encontraban solos el soldado francés y el médico mayor.

Este volvió al interrogatorio:

—¿Es usted pariente de un señor Mangeot, que tiene un restaurant en Montpellier, en la plaza de la Comedia?
—Soy hijo suyo.

—Muy bien. Yo fui cliente del señor Mangeot durante cinco años. Caí gravemente enfermo de fiebres tifoideas. Su madre de usted fué para mí una verdadera hermana de la caridad, me cuidó admirablemente, y aca-

so á ella le debo la vida. No he olvidado aquella acción, y ha llegado el momento de pagarla de algún modo. Me constituí en protector del hijo de mi salvadora. No tema usted.

Yo le protegeré hasta el fin. Empezé usted por escribir una carta á su familia, contándole la situación en que se encuentra y la suerte que ha tenido en caer en mis manos. Yo haré que la carta llegue á su familia.

Y el soldado Mangeot, en medio de la tristeza consiguiente á su condición de prisionero de guerra, experimentó una alegría ante el rasgo del médico alemán.

De la Provincia.

Sección oficial de cuentas.

Han tenido entrada los presupuestos municipales para el año 1915 de los Ayuntamientos siguientes:

Collado Olvega, Abanco, Lumias, Maján, Carrascosa de Arriba, Miño, Piqueras, Arancón, Cirujales, Cuellar, Narros, Pedrajas, Aldehuela del Rincón, Valdemaluque, Portillo y Villares.

Se han recibido las cuentas municipales de Gormáz y Castil de Tierra de 1913 y Cubo de la Solana 1910 al 1913.

Han sido aprobados en informe favorable de la Sección de cuentas, los ordinarios de Cañamaque, Conquezueta, Losana, Iruecha, Cuesta, Bretún, Santa María de las Hoyas, Pinilla del Campo, Hinojosa de la Sierra, Romanillos, Valtueña, Valdegeña y Langa de Duero.

Se han devuelto para subsanación de defectos, los expedientes de arbitrios extraordinarios de Rábaños; Langa, Esteras de Soria, Fuentecantos y San Felices y los Presupuestos de Esteras.

Remitióse al Delegado de Hacienda para informar, el del pueblo de Buberos.

Se han devuelto con reparos para su solución, las cuentas de los Ayuntamientos de Fuentecantos de 1908 y remitirse para su informe á la Comisión provincial los de Castilruiz de 1903 y 1904, Quintana 1902 y Fuentemegil 1903 y 1904.

Ha sido aprobada la transferencia de crédito solicitada por el Ayuntamiento de Soria para el corriente año por pesetas 8.337, y el presupuesto extraordinario de Buberos.

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

Continuación de la suscripción abierta por iniciativa de S. M. la Reina Victoria, para socorro á los repatriados españoles.

Suma anterior 1.706.71 pesetas.

El Excmo. Ayuntamiento de Soria, 49,30 pesetas; Ayuntamiento de Ocenilla 8; id. de Vizmanos 10; Salduero, Barca, Bordecórés, Cabrera, Bogigas, Rejas de San Esteban, La Losilla y Gallinero, 5 pesetas cada uno; Ciria 10; Ayuntamiento y vecinos de Almaril 20; vecinos de Gallinero 6,50; Ayuntamiento de Magaña 6.—Total 1856,51.

Los Mercados.

Arcos de Medinaceli:

En el mercado del día 22 del corriente, se cotizó el trigo de clase superior á 12,25 pesetas las noventa y cuatro libras, entrando en la plaza unas cuatrocientas fanegas.

La tendencia en la venta de este cereal, es sostenida.

La fanega de centeno, valió á 8,50 pesetas, enagenándose unas ciento y pico de fanegas.

La de cebada se pagó á seis pesetas, vendiéndose unas ciento cincuenta fanegas.

Y la de avena, á cuatro pesetas, se vendieron unas cien fanegas.

Se han exportado tres wagones de trigo; uno para Barcelona y dos para Calatayud. El tiempo bueno, pero sin llover.

Desde Baraona:

Con mucho aparato de llover pero sin caer una gota de agua, se verificó con regular concurrencia el Mercado del día 25 del actual.

Los 55 litros ó sea la fanega de trigo castellana, se pagó á 11,75 pesetas.

La de trigo común á 10 pesetas.

La de centeno á 8,75; la de cebada á 6,50, y la de avena á 4,75.

Se hicieron bastantes ventas.

La fanega de alubias blancas, de buena clase, se venden en Baraona á 24 pesetas, y las encarnadas á 29.

Las guijas á 12,75; las lentejas á 15 y los yeros á 10.

Los once y medio kilos de patatas, ó sea la arroba castellana, se están pagando á 1,25 pesetas.

Y la docena de huevos de gallina á 1,10; sin faltar mercancía.

En Baraona hay buenas corderadas y el kilo de esta clase de carne de cordero se vende á 1,40 pesetas el kilo.

Los cerdos engordados vale cada uno de 120 á 130 pesetas.

El actual aspecto de los campos, es el de la falta de agua, habiendo dado principio

la siembra del trigo aunque en malas condiciones á causa de tan pertinaz sequía.

SUCESOS:

Caja de caudales robada.

El segundo Teniente de la benemérita de la línea de Berlanga de Duero, teniendo noticia de que en las primeras horas del sábado último había sido robada la caja de caudales del Ayuntamiento de Quintana Redonda, se personó en el pueblo haciendo averiguaciones á causa del hecho.

El robo consistió en varios documentos y mil seiscientos pesetas que la caja contenía.

Los autores para lograr el robo, penetraron por una ventana de la planta baja de la Casa consistorial, rompiendo dos barras de la reja, violentando cuatro puertas del interior del edificio y llevándose la caja desde el Archivo, el que también descerrajaron.

La caja era de madera forrada de zinc y después del suceso fué encontrada en el casillo de una cerrada extramuros del pueblo, completamente abierta y sin dinero ni documento alguno, presentando señales de haber sido forzada, y allí estaban también rotas las puertas interiores referidas; siendo el casillo de la propiedad del vecino de Quintana Co me Barranco.

Próximo á aquél fueron hallados algunos documentos de los contenidos en la caja, la que se juzga que fué abierta en el mismo casillo.

Practicando el Juzgado municipal primeras diligencias, han sido detenidos por infundir algunas sospechas, dos vecinos de la localidad; uno el referido Cosme Barranco dueño del casillo, y otro Demetrio Modrego, sin que haya por hoy más detalles del suceso.

Riña entre hermanos.

Ha sido detenido en Covalada y puesto á disposición del Juzgado municipal, Mariano Alonso, de treinta y tres años de edad y casado, de oficio carpintero, á causa de haber maltratado de obra, causándole algunas contusiones con hemorragia por la nariz á su hermano Santiago, de veintidos años, soltero, y también carpintero, que vivía en compañía de aquel.

Se trata de la conciliación entre ambos hermanos, sin que la cosa pase más adelante.

Camino adelante...

muerte de un anciano.

En el patio de la posada pública de Abarca cayó desahogado el mendigo de ochenta y dos años de edad José Bayos y Gayo, viudo, natural del Barrio de las Gallinas y distrito municipal de Salas (Oviedo) al cual pidiendo limosna acompañaba un hijo de treinta y cuatro años, llamado Alvaro.

El infeliz anciano falleció en el patio y el Juzgado municipal levantó el cadáver é hizo truye diligencias.

El hambre y camino adelante, con ochenta y dos años de edad, es harto drama de la vida del pobre honrado y desvalido.

Por el contrario...

En Matalabreras, el señor Alcalde ha tenido que pedir auxilio de la guardia civil del puesto, para proceder á la detención de un sujeto de mal aspecto, que imploraba la caridad, y dándole solo pan lo tiraba, exigiendo en varias casas que se le diese tocino y carne.

Tratando de corregirle el referido Alcalde le faltó ó su autoridad y al ver á la guardia civil, el tal individuo se dió á la fuga.

Así ha recorrido los pueblos de Castilruiz, Fuentestrún, Magaña, Valdelegua y Cigudosa, hasta que en este se le dió alcance por la guardia civil y fué capturado, trayéndole á Matalabreras á los efectos de justicia.

Dice que se llama Mariano Gómez Sebastián y que es natural de Madrid pero no acredita su persona, careciendo de documentos.

TEATRO PRINCIPAL

Por iniciativa del señor Alcalde-presidente del Consejo supremo de la ASOCIACIÓN DE CARIDAD DE SORIA, y á beneficio de la misma, se celebró anoche en el coliseo la función teatral organizada por el Cuadro artístico del «Casino de Numancia» y cooperación de las Juntas directivas de este y de aquella Asociación.

Después de una bonita sinfonía por el Cuarteto de profesores dirigido por don Alejandro Gutiérrez, se estrenó el ensayo de comedia dramática en un tránsito y un acto, original de don José María Jiménez del Castillo, titulado *Vidas rotas*.

Desempeñaron admirablemente sus papeles, de *Carmen* la señorita Canalejo; de *Sor Isabel*, señorita Pilar Ruiz y de *Doña Mercedes*, señorita Ayllón.

De *Luciano* el señor Casado (Jesús); de *don Francisco* el señor Marzán; de *don Joaquín*, el señor Molina; de *Juan* el señor del Río; de *Pedro* el señor Cuevas (F.) y de *El poeta*, N. N.

Se puso después en escena la comedia en dos actos, inspirada en una rima de Bequer, original de los señores Alvarez Quintero, titulada *La Rima eterna*, desempeñando también admirablemente el papel de *La Ensayadora* la señorita Pilar Ruiz; de *Ana María* señorita Ayllón; de *Rosaura* señorita Ruiz (Carmen) y de *La Señora Ignacia* señorita Canalejo.

De *don Virgilio* el señor Casado (Jesús); de *Leoncio* señor Cuevas (F.); de *Telmo* se-

ñor Marzán, de *Don Juasín* señor Molina, y de *Un zagal* N. N.

Para esta obra se estrenó una preciosa decoración hecha por el notable escenógrafo don Victoriano de la Barrera.

Tanto las actrices y actores como el Cuarteto y el pintor artista, merecieron de la culta y numerosa concurrencia que anoche asistió al Teatro, las más justas ovaciones á las que desde aquí añadimos un nuevo aplauso extensivo al Cuadro artístico del «Casino de Numancia» y á la Asociación de Caridad de Soria, por esta función organizada en beneficio de los desgraciados, tan patrióticamente.

N.

De todo un poco.

Apuntes y refranes:

Don Juan mucho sabe, pero de poco le vale.

Cuando la desgracia se espera, todo lo que no es la desgracia misma, parece un bien.

Preguntar lo que no se debe, es oír lo que no se quiere.

Bien conforme con la situación presente, debes persistir honrada y dignamente en mejorarla.

Grano á grano, se acaba el montón del año.

La vanidad tiene por compañera á la bajeza, y siendo vano no se tiene garantía de bueno.

Lo mío muy ancho, lo tuyo estrecho y de entrambos, y nuestro lo del amo.

Líneas cortas:

El mayor castigo:

Cuando, de Virgilio en pos,

fué el Dante al infierno á dar

su conciencia, hija de Dios,

dejó á la puerta al entrar.

Después que á salir volvió,

su conciencia el Dante hallando,

con ella otra vez cargó;

mas dijo así, suspirando:

—Del infierno, en lo profundo,

yo vi tan atroz sentencia,

cual es la de ir por el mundo

cargado con la conciencia.

R. de Campoamor.

Cortesía é ingenio:

A cinco chiquillos juntos

daba de comer su padre

y á cada cual repartía

siempre raciones iguales.

Un día, se olvidó de uno

el chico juzgó que es grave

desoveder, y humilde

se calló y se sufrió el hambre.

Un gato maulló entonces

el chico le dijo: ¿zapel

¿Porqué me pides los huesos

si aun no me han dado la carne?

Calderón.

Si quieres que te quiera

dimelo pronto.

Mira que hay poca vida

y el tiempo es oro.

M. del Palacio.

No hagas Fabio tanta leña

del árbol que está caído,

que astillas saltar pudieran

de dejarte mal herido.

Pepe Erre.

Casos y cosas:

¿A quién tengo el honor de anunciar al señor?

—Dí, que estamos aquí Carbón, la señora de Carbón y los señoritos Carbón.

—Bueno para abreviar, anunciaré la Carbonera.

Un estudiante recién llegado á Madrid le pregunta á un mozo de cuerda:

¿Por donde se vá á la Universidad?

—¡Bah! Eso lo sabe cualquier borrico....

Por eso te lo he preguntado amigo.

Entre ama y niñera:

—Es usted demasiado baja de estatura para llevar á paseo á mi niña.

—Es verdad; pero así se hará menos daño cuando se me caiga.

REMITIDO.

«Sr. D. Pascual P. Rioja.

Mi querido amigo: En el número 2.785 del sábado 24 del actual, de tu ilustrado periódico, aparece un sueltico que copiado á la letra dice así:

«POR ESCÁNDALO.—La Inspección de Vigilancia pública, ha pasado parte al Juzgado del escándalo que anoche promovieron por disputa Luis García Rodríguez y Manuel García López, faltando además á dos Serenos municipales.»

¡Mentira nefanda! amigo Rioja: Yo no he disputado con nadie, ni he faltado á persona alguna. Pruebas son amores y no buenas razones.

Hallábase yo de sobremesa el viernes á las

diez de la noche, en compañía de mi hija y de mi criada, cuando fué allanada mi pacífica casa por un beodo, conocido ya en esta capital por desgracia, quien habiendo encontrado franca la entrada por descuido de mi doméstica, subió de puntillas y penetrando hasta cerca de nuestra estancia, le salió al encuentro mi citada hija y después de tener la precaución de dejarme encerrado con mi criada y la niña para evitar mayores males, le preguntó que era lo que buscaba á tales horas y en aquél estado.

La contestación fué insultarla groseramente, con frases tan asquerosas, que dudo las haya oído jamás ningún soriano; y emprendiéndola después á voces en la puerta de mi habitación, me llenó de injurias y de calumnias, blasfemando horriblemente del nombre de Dios y sus sagradas Virgenes, en términos, que durante mis años no recuerdo haberlos oído más sacrílegos.

Ahora bien, amigo Rioja; he promovido yo algún escándalo en la vía pública? ¿he sido atropellado en mi propia casa, en la que ni aun defensa pude encontrar contra el ser despreciable, que se atrevía á buscar á un valiente, válido de los vapores del alcohol...?

Me conoces y te conozco amigo Pascual y como todos los sorianos, sabes mi honradez, recogimiento y buenas costumbres, lo mismo en mi juventud que en la vejez, porque no en vano vivo abrazado á la Religión del Crucificado.

Mucho te agradecería si sirvieras dar cabida á este escrito en las columnas de tu ilustrado periódico sin quitar ni una palabra, por lo que siempre te vivirá reconocido tu afectísimo amigo y paisano Q. T. M. B., MANUEL GARCÍA.—Soria 27 Octubre 1914.»

Noticias

Con sumo agrado reproducimos de nuestro colega *La Rioja* el suelto siguiente que de manera tan justa elogia al estimado señor Lafuente, padre político de nuestro querido amigo don Eugenio Smet, jefe de las Oficinas del ferrocarril de Soria.

El diario logroñés dice así:

«Nuestro querido amigo el jefe de esta estación del Norte, don Alberto de Lafuente, ha sido ascendido á la categoría de jefe de primera y destinado á Bilbao.

Mucho nos alegra la recompensa que la Compañía otorga al que tan meritorios servicios le viene prestando desde hace muchos años; pero sentimos al propio tiempo que el ascenso sea causa de que marche de aquí empleado tan celoso y tan servicial.

En don Alberto de Lafuente se reúnen todas las condiciones para hacerse querer, y así se explica que el señor Lafuente no cuente en Logroño más que con amigos.

Entre los que más le estimen nos contamos nosotros, y al darle nuestra cordial enhorabuena por su ascenso, le hacemos presente el sentimiento que nos causa su marcha.»

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado que se provean cien plazas, sin que por ningún motivo ni pretexto pueda ampliarse este número de Aspirantes á destinos de escribientes del Banco, haciéndose esta previsión por concurso, sobre las bases publicadas en hojas que tienen las cursales á disposición de los pretendientes.

Noticias de Berlín dicen que la cosecha de patata en Alemania es abundantísima.

Hácésela ascender á 47 millones de toneladas.

Por el servicio agronómico de la provincia de Gerona se ha publicado una circular para que por los Ayuntamientos de aquella provincia se formule el Censo pecuario de los respectivos términos municipales, de cuya reunión resulte el Censo de la provincia y pueda este servir de norma á los centros directivos para las mejoras que conviene implantar en la ganadería. Dicho trabajo estadístico debe ser remitido antes del 20 del próximo Noviembre á dicho Servicio Agronómico.

Para el día nueve de noviembre próximo, está señalada á las once de la mañana en el ayuntamiento de Olvega, la subasta del servicio del alumbrado público de aquella villa por medio de la electricidad durante quince años, siendo el presupuesto de contrata el de 1.154 pesetas anuales.

En la secretaría del ayuntamiento se hallan de manifiesto las condiciones del contrato.

Llamamos la atención de los lectores acerca del anuncio *Carrera del Magisterio*, que vá inserto en la primera columna de la primera plana.

En la distribución por pueblos de los reclutas señalados á la Caja de esta capital, han correspondido á Soria 16 del reemplazo corriente y 1 procedente de prórroga, que hacen un total de 17.

La «Gaceta» de ayer publica el escalafón de porteros y ordenanzas dependientes del ministerio de la Gobernación.

El Banco de España convoca á concurso para proveer cien plazas de oficiales con 1.500 pesetas de sueldo.

El plazo de presentación de instancias vence el 20 de noviembre.

Comunican de Rubierna (Burgos) que en aquel pueblo ha ocurrido un sangriento suceso motivado por la antigua costumbre que cuando una muchacha de la localidad contrae matrimonio con un forastero, éste

entrega a los mozos 15 pesetas para que muerden.

Con motivo de la celebración de una boda, suscitose una cuestión entre los dos bandos en que los solteros se hallan divididos, y por si eran unos ó debían ser los otros los que percibieran el dinero, vinieron á las ma- nos y se agredieron á palos y navajazos.

De la refriega resultaron muertos los her- manos Dámaso y Benito Ruiz.

El agresor, Lucio Rodríguez, ha sido de- tenido y encarcelado.

Han comenzado en la fábrica nacional de fusiles de Oviedo las operaciones para la re- forma del mauser dirigidas por el inventor del aparato, don Juan García Navarro, capi- tán del regimiento de Alcañata.

Se trata, al parecer, de que la caja sea au- tomática, para conseguir que sea más rápido el funcionamiento y evitar el trabajo del ti- rador.

De resultar las pruebas como se espera, nuestro fusil será quizás el más perfecciona- do del ejército mundial.

En el cortijo de Corcodano (Badajoz) tér- mino municipal de Salvatierra, penetraron cuatro enmascarados, que después de maniar á Francisco Sanchez y su familia mora- dores de la finca, se llevaron cuanto había en ella.

Los enmascarados huyeron sin que hasta ahora se sepa al paradero de ellos.

Hoy en Soria ha hecho tiempo vario, sa- liendo el sol á ratos, lloviznando algo y rei- nando más viento que en días anteriores, siendo fatal que en bien de los campos no comience á llover en abundancia.

La Gaceta publica un decreto creando unas tarjetas de identidad para los estudian- tes.

Será obligatoria y servirá para demostrar en todo momento la personalidad del estu- diante.

Dichas tarjetas serán extendidas por las Universidades y demás centros docentes.

Llevará la firma del rector y el visto bu- no del decano de la Facultad á la que perte- nezca el escolar.

Las tarjetas para estudiantes de instituto irán firmadas por los directores y secreta- rios.

La mencionada tarjeta costará seis pesetas, dos para los gastos de la edición, y las otras cuatro de fondo para mejoras benefi- ciosas al estudiante.

Dicen de Buenos Aires que se ha confir- mado la noticia de haber regularizado su si- tuación y comenzado á funcionar la sucursal en Montevideo del Banco Francés del Río de la Plata.

Varios vecinos de la capital de Córdoba han sufrido indisposiciones á causa de haber bebido leche de cabra, que estaba en malas condiciones para el consumo.

Por injurias al emperador de Alemania ha sido denunciado el último número de *La Campana de Gracia* (Cataluña).

Según los datos publicados por la Direc- ción General de Agricultura, Minas y Mon- tes, la producción frutal anual en España puede calcularse en 261 millones de pesetas. En primer término figura el naranja, con 68.930,220 pesetas; el almendro, con 49.263,762; el algarrobo, con 31.356,595; el castaño, con 18.983,095; el avellano, con 13.048,335, y el manzano, con 12.377.031.

Hoy, pasado mañana y al día siguiente, de once de la mañana á una de la tarde en las Casas consistoriales y por disposición de la Alcaldía de Soria, se verificará la vacunación y revacunación por los médicos municipales aconsejando á los vecinos de la ciudad con- curran á participar de tan beneficioso pre- servativo tan aconsejado por la ciencia.

Hace días en el pueblo Calatañazor, ha desaparecido de la casa paterna el niño de once años Alberto Martínez, cuyo paradero todavía se ignora.

Feliz invención ha sido la del autor de la «Piperacina Dr. Grau», pues ella resuelve la curación de los padecimientos artríticos co- mo arenillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, gota, ciática, neuralgias, etc.

Según datos de la República Argentina, la mayoría de los europeos que actualmente emigran á aquel país, son italianos con gran aumento sobre el de otros años.

Hace días se encuentra enfermo de algu- na gravedad nuestro querido amigo y paisa- no el reputado médico soriano don Deme- trio García Sierra, que desde ayer ha tenido mayor alivio en su dolencia, y vivamente de- seamos que obtenga el más completo y rá- pido restablecimiento.

No habiéndose podido celebrar el domi- go último junta general en la Cocina Econó- mica de esta capital por falta de número su- ficiente de señores socios, esta tarde á las seis en segunda convocatoria tendrá lugar la junta con el número de los que asistan y sé acordara que la Cocina pueda quedar abier- ta el día tres del mes próximo, siendo esta humanitaria institución soriana la que mayor beneficio presta á las clases menesterosas económicamente.

Santoral y Cultos

Hoy miércoles 28.—Santos Simón, Judas, Tadeo, Cirila y Honorato.

Jueves 29.—Santos Narciso, Eusebia y Pablo.

Viernes 30.—Santa Cenobia, Claudio y Nuestra Señora del Amparo.

En la iglesia de San Juan de Rabanera mañana jueves á las seis y media de la tarde tendrá lugar el ejercicio devoto de la Hora Santa, con gran solemnidad.

En todas las iglesias durante el mes de octubre se rezará el Santo Rosario todas las tardes conforme á lo prescrito por el Santí- simo Padre León XIII de feliz memoria.

Adoración Nocturna.—Del día 1.º al 2 de noviembre general de difuntos, y pública á primera hora.

Tendrá lugar el sábado 31 de octubre á las diez de la noche en la iglesia parroquial de Nuestra Señora la Mayor.

Telegramas.

GUERRA EUROPEA

Lo que dicen los escritores alemanes

Algunos escritores militares alema- nes confiesan que la posición econó- mica y financiera en Alemania se ha- ce cada día más difícil, mientras que en Inglaterra ha cambiado muy poco.

Los economistas alemanes estiman que Alemania lleva gastados 175 mil- lones de libras en los dos primeros meses de guerra, sin incluir en esta cantidad los gastos generales, con los cuales el total ascendería á 350 millo- nes de libras.

Dicen que, debido á que Inglaterra domina los mares en la actualidad, el comercio de Austria se halla parali- zado y las Compañías austriacas han tenido que despedir un gran número de sus empleados, y que, de seguir esta situación, pronto tendrán que cerrar sus muelles.

Victorias rusas

En la parte oriental, al Oeste del Vistula y al Norte del Pilitza, los ale- manes han sido rechazados, apode- rándose los rusos con ataques á la bayoneta de Skiermewice.

Al Sur del Pilitza, las fuerzas aus- tro-germánicas perdieron varios ca- ñones y considerable número de prisioneros los fueron cogidos por los rusos después de reñidos combates.

Por el Sur de Solec los rusos con- siguieron forzar el paso del Vistula.

Prisioneros en Alemania

La cifra de los prisioneros en los campos de concentración de Alema- nia, arroja hoy 5.400 oficiales, 391.468 soldados; entre los oficiales se hallan seis generales franceses diez y ocho rusos y tres belgas.

Crédito australiano

El Gobierno australiano ha aproba- do créditos por valor de 200.000 li- bras, pedidas para comprar vehículos y automóviles para la expedición aus- traliana.

Prisioneros en Lourdes.

Un viajero llegado de Lourdes di- ce que en el castillo de aquella ciu- dad hay 300 prisioneros alemanes, esperándose otros tantos.

Están aprendiendo la instrucción militar 12.000 soldados de la reserva territorial, que marcharán pronto á la guerra, mandados por oficiales de reserva.

Nuevo explosivo alemán.

Dicen de Milán que en el lago de Constanza (Suiza), se está ensayando un nuevo explosivo alemán, el cual consiste en unos tubos que han de ser lanzados por los zeppelines, y cu- yos efectos de destrucción son trem- endos.

Se afirma que las pruebas hechas han sido excelentes y que en vista de ello el nuevo explosivo será emplea- do inmediatamente.

La lucha en la costa

Conócense nuevos detalles de la lucha que se sostiene actualmente en las costas belgas.

Los alemanes ocupan posiciones desde Middelkerke y Mariakerke, cerca de Ostende.

Los franceses operan en Nieuport y los ingleses desde el mar.

En días claros, los navíos ingleses pueden ser vistos perfectamente desde la costa.

Los últimos días hubo densa nie- bla que naturalmente los ocultaba.

Constantemente vuelan sobre las posiciones alemanas los aviadores in- gleses, que indican á los buques de su nacionalidad los puntos hacia don- de deben dirigir los disparos.

Franceses y belgas disputan obsti- nadamente á los alemanes el paso del Iser.

En todas partes es la lucha muy encarnizada.

Los heridos alemanes son llevados á Brujas y Ostende.

Algunos han sido llevados á Gante.

Los pueblos comprendidos en la zona de la actual batalla y sus inme- diaciones han quedado reducidos á ruinas; sus habitantes han huído.

Todas las poblaciones comprendi- das en un radio de 48 kilómetros al- rededor de Ostende parecen abando- nadas.

Los alemanes encuentran grandes dificultades para contestar al incesan- te cañoneo de los buques de guerra británicos, pues la movilidad de éstos hace que no ofrezcan nunca buenos blancos.

De Madrid.

Lerroux hablará.

Se asegura que en la primera se- sión parlamentaria el jefe radical ex- plicará su actitud con respecto á la neutralidad española.

En Barcelona pronunció ayer su anunciado discurso en la Casa del Pueblo de Barcelona y respecto á la guerra europea dice el diario *Las Noticias* de aquella capital que dijo:

«En esta terrible lucha europea puede vencer Alemania pueden ven- cer los aliados. Si no nos unimos á unos ú otros, no hemos de ganar na- da y si perder. Asociados á cualquie- ra de ellos, tenemos una probabili- dad de ganar y otra de perder y nuestros políticos se han inclinado á las dos probabilidades de perder, por que no había tres...»

Termine como termine esta guerra, habrá una revolución social en Ingle- terra, en Francia, en Italia... ¿Y Espa- ña podrá substraerse á ella? Para preaver todas las soluciones y todas las contingencias, hemos de reorga- nizar el partido radical, haciéndolo apto para el Gobierno, y para ello precisa sofocar nuestras rencillas, ofreciéndolas en homenaje á la pa- tria. En la hora presente no hay más que un pleito: salvar al pueblo y á la patria en esta catástrofe nacional.»

Y nada más.

«Unos aplausos breves cerraron el acto, desfilando ordenadamente to- dos los concurrentes.»

Noticias de Gibraltar.

Han pasado el Estrecho de Gibralt- ar, en dirección á Poniente, tres transportes conduciendo tropas.

Iban escoltados por buques de gue- rra franceses.

No obstante la gran reserva que se guarda, se sabe que las escuadras de

las potencias aliadas preparan un plan combinado con el fin de captu- rar á varios buques de guerra arma- dos en corso en el Atlántico y el Pa- cífico.

Estos buques armados en corso vienen perturbando la regularidad de la navegación, causando grandes perjuicios.

Se susurra que buques japoneses cooperan en la combinación.

La tributación de la sal.

En el proyecto sobre reforma del impuesto de la sal presentado en Ma- yo último á las Cortes, se autoriza al Gobierno para concertar su pago con el gremio de productores.

Constituido un Comité de acción para oponerse á ello, ha venido rea- lizando gestiones que han terminado con la promesa, según manifiesta di- cho Comité, por el ministro de Ha- cienda de retirar ese proyecto de ley, mostrándose inclinado á dejar el im- puesto sobre la sal en la forma esta- establecida por la ley de supresión de los Consumos.

Dato, sobrio de palabras.

El presidente del Consejo de mi- nistros señor Dato, ha manifestado únicamente ante los periodistas, que se reunirán las Cortes esperando firmemente el Gobierno los aconteci- mientos y que desde luego esta vez no se reunirán antes—como era cos- tumbre—las mayorías parlamentarias y que hoy habrá consejo de minis- tros á última hora.

Vadillo, dimite.

Ha circulado la noticia de que el marqués del Vadillo ha escrito una carta al señor Dato, dimitiendo el cargo que actualmente desempeña de Patrono de la Fundación Figuerola.

La noticia es cierta y se espera que al respetable é ilustre político, tantas veces ministro de la corona, se le conferirá un alto cargo.

Lo de Méjico.

Llegan cartas de Méjico, descri- biendo la situación del país, que es anárquica.

El Gobierno de Carranza, que ha tenido un recibimiento frío de la opi- nión, ha dispuesto el desarme y cesantía del ejército y empleados fede- rales, quedando millares de familias en la miseria, y casi todos los servi- cios públicos están desatendidos, in- cluso los de policía.

El Gobierno no reconoce los bonos emitidos anteriormente, ni los billetes de fecha anterior á Febrero, de 1913, cerrándose los Bancos. Falta la moneda hasta para comprar subsis- tencias.

Se suspendieron todos los periódicos excepto *El Liberal*, del cual se han apoderado los amigos del Gobierno. Hasta los jueces de paz fueron se- parados del cargo.

Las tropas de Carranza se apode- raron de las casas de los ricos, lle- vándose los muebles de su agrado.

Hay regiones devastadas y el tráfi- co de ferrocarriles está paralizado.

Los españoles que no son carran- cistas han sufrido grandes daños. Hay estados, como el de Salvatierra, al que se dió el plazo de tres días pa- ra abandonarlo.

Zapata y Villa se niegan á tratar con el Gobierno. En el Norte Villa es dueño de las aduanas y ferrocarriles.

LIGOR DEL POLO



Exijase todos los frascos con las eti- quetas pegadas al cristal como la de este frac-símile, si cuyo requisito el falsificado.

EL LICOR DEL POLO DE S. DE ORIVE cuenta 44 años de honrosos éxitos mundiales es el dentífrico insu- perable, de gratisi- mo perfume, de hi- giene irreprocha- ble, antiséptico de primer orden, de composición exclu- sivamente vegetal. Carece de sacarina fenol, salol, timol (ácidos fénico, sa- licílico y timico), y de todo otro ácido que llevan varios dentífricos noveles que atacan y destruyen el esmalte dentario.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estó- mago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vérti- go estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos,

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las de- posiciones, el malestar y los ga- ses. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Soria Tip. del NOTICIERO E SORIA.

—6—

tremadura, en donde pasó el resto de sus días.

Corría el año 1356, primero del reinado de Felipe II.

El emperador Carlos, agobiado, más bien por los achaques propios de su agitada vida que por el peso de los años, encorvado al peso de su férrea armadura, más bien que al de la edad, acababa de abdicar la corona en su hijo y de retirarse, como he- mos visto, al monasterio de Yuste donde pasó el resto de sus días ha- ciendo vida de penitencia y tratando do uniformar la marcha de los nume- rosos relojes que había hecho colocar en su estancia, puerilidad senil en quien tantos años se había llevado guerrear y cubriendo de laureles la gloriosa bandera de la patria.

Felipe, II, el rey tétrico, el demonio del mediodía como andando el tiempo le denominó la reina Isabel de Inglaterra, el hombre que aspiró á hacer de España una monarquía uni- versal, el de la política tenebrosa, el rey que si aparentó siempre profun- do respeto á la santa inquisición fué para convertirla en instrumento de

—7—

su voluntad y de sus miras, siguió en cierto modo la política de su pa- dre, con más cálculo, con mejor ins- tinto, pero con menos nobleza y con menos exposición personal.

Su advenimiento al trono fué aco- gido con júbilo por la gran masa de los pueblos que cubrían sus colores la bandera de Castilla, por ser un rey esencialmente español, por tener un abolengo más genuinamente nacional que su ilustre padre el preclaro em- perador, el guerrero incansable que durante su reinado hizo veintisiete viajes á caballo y cubierto de hierro desde España hasta Alemania, el que humilló en Africa el poder de los mo- ros y extendió por todas partes del mundo el poderío nacional.

Felipe II, iniciando en los comien- zos de su reinado la política sorda que más tarde desarrolló en gran es- cala, se valió en muchos casos de la mujer como instrumento para la con- secución de sus planes, para lo cual hizo profundo estudio de las que fo- maban su corte ó concurrían á su pa- lacio.

El monarca pensó que la mujer que reune en sí travesura y discre-

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS

:: LIBRO NUEVO ::

Intervención parlamentaria del Diputado por Montilla, DON MANUEL HILARIO AYUSO, en la primera etapa de las Cortes, (Abril-Julio 1914), con Prólogo del señor Mullor de Quesada.

De venta exclusiva, en la Librería de Pascual P. Rioja, al precio de una peseta ejemplar.

Soportales del Collado, 42, Soria.



La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

42 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.

Seguros sobre la vida.

Subdirector en Soria, á don Rafael Arjona.

Oficinas: Collado, número 22.

Noticiero de Soria.

SE PUBLICA
MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.
En Soria y la Península.

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero, doble precio.

Inserción de anuncios.

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Balsamo Zoraya

Cura la Eczema, Herpes, Irritaciones, Llagas, Almorranas, y todas las enfermedades de la piel.

Compuesto de productos vegetales, es Anti-séptico, Calmante y Cicatrizante, el mejor remedio para Cortes, Heridas, Quemaduras y Escaldaduras, es el Bálsamo del Hogar y debe tenerse siempre en casa, con su pronta aplicación se obtiene la curación y se evitan graves consecuencias.

Es el mejor y más barato del mundo.

De venta en Farmacias y Droguerías 17

SE ARRIENDA, á pasto y labor en el término de El Pedroso (Sevilla), la Dehesa llamada de «Ventas-Quemadas».—Cabida mil fanegas.—Para tratar en Sevilla, Reyes Católicos, 15. 17

Papel para copiar música en pliego grande y pequeño, buena clase. Librería de P. Rioja en Soria.

Recibos impresos para retirar bultos de mercancías en la Estación del ferrocarril, si á cualquiera persona se le hubiese perdido el talón de facturación. Estos recibos son muy útiles y se venden á precio baratísimo en la Imprenta de P. Rioja, en Soria.

SOLEDAD SANZ

MODISTA, en Sigüenza.

Acaba de recibir un gran surtido de novedades para trajes y abrigos, así como también los últimos figurines de París y Londres para la presente temporada, ofreciendo á su numerosa clientela **ABRIGOS CONFECCIONADOS DESDE 25 PSETAS**, siendo elegante y esmerada la confección de los mismos, así como en todos los demás encargos, particularmente en los de hechura de sastré.

Plaza Mayor-6-SIGÜENZA

NOTA. También remite catálogos y muestras á las señoras que los pidan.

Nóminas en pliego papel hilo 1.ª clase marca prolongada, para el personal de Oficinas del Estado y particulares. Rayadas por las cuatro caras del pliego. De venta en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado número 42.

Pagarés para préstamos en dinero y en especie, con arreglo á la Ley y los blancos correspondientes para aplicarles la póliza ó sellos. Precio por cientos, muy económico. Se venden en la Imprenta de P. Rioja en Soria.

PAPEL DE MUSICA — De clase excelente, en plegos de rayado horizontal y apaisado. De venta en la Librería de P. Rioja

Impresos de FE DE VIDA en buen papel de hilo, sueltas y por docenas á precios muy económicos.
Se venden en la Imprenta y Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.



Indispensable á los comerciantes y contables.—Una peseta: : : : :
Sencillas y completas nociones para los que aspiren al conocimiento de tan útil arte.
Una peseta: : : : :
De venta en Soria, Librería de P. Rioja, Soportales del Collado, 42.

ACADEMIA ARDURA

PREPARACIÓN PARA EL INGRESO EN LA ESCUELA DE AYUDANTES Y SOBRESTANTES DE OBRAS PÚBLICAS

De los 44 Ayudantes de Obras públicas que terminaron la carrera en Mayo de 1912, hicieron sus estudios en esta Academia los señores siguientes: don Constantino Perezagua, don Benjamín Navarro, don José Yáñez, don Antonio Cernuda, don César Cóliz, don Antonio Biosca, don Carlos Arias, don Juan G. Ferrer, don Vidal Arrese, don Luciano Lobregad, don José López Marín y don César Griñán.

Primera y única Academia que tiene establecido el sistema de enseñanza por correspondencia para estas carreras.

HONORARIOS MENSUALES.—Para el ingreso en la Escuela de Ayudantes ó para la preparación de Sobrestantes, asistiendo á la Academia 30 pesetas. Por correspondencia, 20 pesetas.

Toda la correspondencia al director, **MANUEL GARCIA-ARDURA**

Santa Isabel, 4 duplicado, 2.ª derecha.—MADRID.

LIBRO SORIANO

NOMENCLATOR

Histórico, geográfico estadístico y descriptivo de la provincia de Soria.

Esta publicación es muy útil para las Oficinas oficiales y particulares, Corporaciones, Ayuntamientos y Juzgados Municipales, para las escuelas de primera enseñanza, Guardia Civil, etc. etc. y á cuantas personas deseen conocer la historia de esta provincia y la de cada uno de sus pueblos, sus costumbres y usos; sus producciones actuales y las susceptibles de introducir; las reformas que reclama hasta en la industria; el movimiento de población desde 1880: los sedimentos mineros por explotar; las vías de comunicación de cada pueblo con la Capital y distancia que las separa; cuantos datos, en fin, son

precisos para recorrer toda la región sin necesidad de mentar alguno.

Consta de 648 páginas, bien encuadrado, y sólo cuesta cuatro pesetas, pudiéndose adquirir en Soria, en la Librería de P. Rioja ó en casa del autor don Manuel Blasco, Lagunas número, 7, Colegio de niños.

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

Sociedad anónima

domiciliada en Zaragoza.

Sección de seguros

Seguros contra Incendios á primas muy económicas. Pidansen condiciones. Seguros sobre la vida, mixta, dotal, vida entera, combinada (vida y accidentes.)

Subdirección en Soria.—Don José Sanz Oliveros, Canalejas, 4. 55

REAL ESCUELA de Ingenieros Electricistas y Escuela militar agregada.

Gabinetes, Laboratorios, Talleres y Central Eléctrica: **Sarriá - Barcelona.**

La carrera se cursa en seis semestres, debiendo matricularse, para el que empieza en 1.º de Octubre, del 20 al 30 de Septiembre.

Detalles: Director administrativo, **Domingo Bou, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.**

—8—
ción, ventaja con un mil por ciento á todos los diplomáticos del mundo, sobre todo, si la mujer es una joven y bonita, porque el coeficiente de su ingenio une el de la seducción y el producto de ambos es como una elevación al cuadrado de las mejores circunstancias que pueden concurrir en cualquier diplomático de altura, y de este modo se explica la preponderancia que adquirió, años más tarde, la célebre princesa de los Ursinos. Pero no era en agentes de tanta notoriedad como dicha princesa, en el taciturno rey fundaba sus mayores esperanzas, sino en otros que no siendo conocidos ni sospechados siquiera, trabajaban astutamente en pró de sus miras siguiendo al pie de la letra sus instrucciones, agentes que esparcía por el mundo, se ingerían en las cortes extranjeras y era como un diablillo en cada palacio, diablo, tentador de una parte, y alma de otra, intrigas políticas y de enredos trascendentales. Heredero de la mitad del mundo, como dice César Cantá, camino de prosperidad en prosperidad por espacio de cuarenta años; tuvo conseje-

—5—
cho con los de Flandes, y en efecto, el 10 de Enero del año de 1556 entregó en Bruselas al secretario Francisco de Eraso la carta de abdicación por lo que dejaba y traspasaba á su hijo don Felipe los reinos de León, Castilla y Aragón. En virtud de esta renuncia, el 28 de Marzo de aquel año se levantaron en la Plaza Mayor de Valladolid pendones por el rey don Felipe á presencia de la grandeza y del pueblo, y el príncipe don Carlos su hijo, que era quien llevaba el pendón, proclamó en voz alta: —¡Castilla, Castilla por el rey don Felipe! Carlos V, entre tanto, decidió renunciar la única corona que aún conservaba, y llamando á sí á Guillermo, príncipe de Orange, le entregó el acta de renuncia de la administración y Gobernación del imperio en favor de su hermano Fernando rey de los romanos, para que se la llevara, y para que la presentase y recomendase en la dieta germánica, después de lo cual, emprendió el viaje y se retiró al monasterio de Yuste en Ex-

IMPRENTA de P. Rioja.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos, tarjetas de visita, recibos, talonarios, cartas, facturas, oficios, B. L. M., esquelas de defunción, recordatorios, y todos cuantos trabajos se encarguen en el establecimiento tipográfico de

Inserción de anuncios

Se abonan según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.

Por cada línea se abonará cincuenta céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.

Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

NOTICIERO DE SORIA

QUE SE PUBLICA

MIÉRCOLES Y SÁBADOS.

Precios de suscripción.—Pago adelantado.

En Soria y la Península:

Tres meses.	Seis meses.	Un año.
1 pta. 50 cts.	3 pesetas.	5 pesetas.

En el extranjero doble precio

Gran Taller de Modista
DE SUCESORES DE
Remigia García
CALATA Y UD

Esta casa tan conocida y acreditada en

esta Capital y su provincia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, las mas altas novedades de temporada de géneros y figurines Extranjeros. La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasé previo aviso